

# «Sin cuidados no hay vida»

## El encuentro organizado por la Plataforma 8-M puso sobre la mesa la necesidad de un sistema de cuidados diferente

ERMUA AINHOA LASUEN

Su objetivo era «escuchar a las voces implicadas en los cuidados en Ermua, pero también realizar una reflexión colectiva sobre qué tipo de modelos de cuidados queremos y las propuestas desde el feminismo». Con este motivo y en torno al Día Internacional de la Mujer, la Plataforma 8-M de Ermua organizó una mesa redonda bajo el título 'Sin cuidados no hay vida'. En este acto se pudo escuchar el testimonio de una familiar de la Residencia Abeletxe, María Jesús Beitia, la delegada sindical Nekane Olalde, la representante de la Asociación Malen Etxea Silvia Carrizo y varias representantes del proyecto XXX, encargadas de elaborar una publicación que se buzoneó hace varios meses en todos los hogares ermuarra titulada, 'Sin cuidados no hay vida', que daba nombre a este encuentro.

Beitia, además de ofrecer un crudo testimonio, cargado de lo que calificaba como «mentiras y olvidos por parte de los responsables de la Residencia Abeletxe (Diputación de Bizkaia y Vitalitas)», de lo vivido antes y durante el fallecimiento de su madre, residente en Abeletxe, aclaró las peticiones de las familias que cada

jueves se concentran frente a las instalaciones de la Residencia. «Pedimos un saneamiento de la dirección de Abeletxe, investigar lo sucedido y dar una explicación a las familias, inspecciones sin previo aviso, mejora de las condiciones de los residentes, aumentar los ratios de gerocultoras por planta y que nos pidan disculpas públicas desde la dirección».

Además, esta familiar mostraba su decepción por la decisión del Pleno del Ayuntamiento, el pasado 23 de febrero de no aprobar la moción que presentaron las familias. «Solo nos apoyaron Bildu y Podemos, porque una vez más alegaron que no tienen competencias. Se limpiaron las manos». «Nos podrían dar un poco de voz y apoyarnos porque nosotros no llegamos a ciertos lugares. Nos sentimos impotentes», reconocían algunos familiares que acudieron a la reunión. Adelantaron que en abril se realizará un homenaje a sus familiares al que invitan a toda la población.

La delegada sindical de Abeletxe insistió en «la precariedad y feminización (7 hombres de 90 trabajadoras) que siempre ha existido en Abeletxe. La pandemia ha

sido la gota que ha colmado el vaso», confesaba.

«Hubo algún momento en que estábamos 60 personas de baja. Nos negaron los sistemas de protección, trabajábamos con bolsas de basura. Los buzos que entregó el Ayuntamiento nos dijeron que los guardaban para luego y aún no sabemos dónde están. Fallecieron 31 residentes en abril. En una ocasión me encontré con 27 grandes dependientes que atender yo sola y el 30 de mayo, como premio a lo que habíamos pasado, nos dijeron que sobrábamos la mitad de las trabajadoras porque no había trabajo». Por ello, confesaba que muchas de las trabajadoras sufren «el síndrome del quemado. Nos ha superado la situación ya que faltaba personal y material».

Sus reivindicaciones van encaminadas a que «las residencias dejen de estar bajo empresas 'buitre' y que se mejoren los ratios para poder llevar adelante un trabajo humanizado».

Carrizo, tras relatar la situación de las mujeres migradas pertenecientes a su asociación, trabajadoras internas en el servicio de cuidados, «a las que se obligó a permanecer confinadas, duran-

te meses, con las personas que cuidaban, con diferentes amenazas», explicaba que «pedimos un sistema único y que todas las cuidadoras de domicilio sean integradas en un sistema universal vasco de cuidados».

### Publicación sobre cuidados

Desde XXX, que elaboró junto con la Asamblea de Mujeres de Ermua la publicación 'Sin cuidados no hay vida', denunciaron la «crisis estructural de los cuidados, en los que la vida no es la prioridad colectiva, con un modelo de cuidados que avanza hacia la mercantilización».

Propusieron un sistema «que no deje margen al sistema privado, conjugar el rol de las instituciones públicas más cercanas a lo comunitario, combinar servicios públicos con redes comunitarias, eliminar copagos, ampliar las plantillas y los ratios, territorializar (por barrios), inventar otro tipo de servicios (viviendas colaborativas o intergeneracionales), generar un plan de choque para terminar con el empleo de hogar interno y articular una lucha compartida entre las trabajadoras de hogar internas y las trabajadoras de residencias, entre otras».



La mesa redonda contó con alrededor de una veintena de personas en el público. A.L.

## Andoni Isusi y su perro Balto son subcampeones de España de canicross en categoría senior

A. LASUEN

ERMUA. El ermuarra Andoni Isusi se ha proclamado subcampeón de España de Mushing Tierra 2021, en la categoría senior de canicross (correr impulsado con un perro atado a la cintura).

El corredor ermuarra y su perro Balto lograron la medalla de plata en Ólvega (Soria), tras un disputado campeonato, en el que en la primera manga Isusi se alzó en el primer puesto al conseguir el mejor tiempo y récord del circuito de 4,3 kilómetros, a un ritmo medio de 2,41 minutos al kilómetro.

El segundo día del campeonato, en la segunda manga, al igual que ocurrió en otras modalidades, la clasificación dio un giro. El valenciano Javier Sánchez aprovechó su segunda posición de salida, y la referencia con la que contaba, para restar la diferencia al ermuarra, que logró finalmente hacerse con la medalla de plata, tras el valenciano.



### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay función

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre, s/n

No hay función

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.

\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.  
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.  
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

##### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.  
Sábados: 14.00  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

#### ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.

Sábados: 14.30

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

#### TRENES

##### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

#### FARMACIAS

##### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendinueta (Urkizu, 6).

##### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alcalá (Zubiurre, 29).

##### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Izpizua (Ibarkurutze kalea, 7. Eibar).

DEBA



DA presentó la moción durante el último pleno celebrado la semana pasada. ANDER SALEGI

## Moción de Debarren Ahotsa sobre el nuevo cementerio

Fue aprobada por los votos a favor de DA (4) y EAJ-PNV (3), mientras que Bildu se abstuvo (6)

ANDER SALEGI

DEBA. En la segunda sesión plenaria de este 2021 que se celebró la semana pasada, uno de los puntos con más interés que se trató fue el nuevo cementerio. Respecto a este tema Debarren Ahotsa presentó una moción.

En dicha moción DA exponía que «la construcción del cementerio fue entregada por la empresa constructora en verano de 2020. El 6 de noviembre del 2020, (han transcurrido cuatro meses) la Con-

sejería de Salud del Gobierno Vasco dio su autorización de uso del cementerio al Ayuntamiento de Deba y ese mismo mes se procedió a la recepción de la obra».

«Como consecuencia de la no apertura, los plazos del traslado van a soportar un retraso considerable debido a que transcurrirán varios años hasta el cierre del cementerio actual, lo que influirá directamente en el desarrollo del proyecto de Amillaga» continuaba y proseguía afirmando que «han sido varias las ocasiones, la última en el pleno del 28 de enero de 2021, en las que Debarren Ahotsa se dirigió al equipo de gobierno solicitando información de la situación del nuevo cementerio, sin recibir ninguna respues-

ta concreta hasta el momento».

Debarren Ahotsa, propuso que el equipo de gobierno se comprometa para el próximo pleno, que se celebrará el 25 de marzo, a fijar una fecha concreta para la inauguración y apertura oficial del cementerio. También a establecer un calendario o programa sobre la gestión a realizar con el traslado del viejo cementerio, entendiendo lo delicado del tema y que requiere un nivel de gestión cercano. Y por último, a poner en conocimiento de la ciudadanía de los nuevos pasos a realizar, dada la importancia de este proyecto.

La moción fue aprobada con los cuatro votos de DA más los tres votos del PNV frente a la abstención de los seis votos EH Bildu.

## 'Erik eta Win', teatro en Burugorri

A.S.

DEBA. En torno al 8 de marzo el Ayuntamiento de Deba ha organizado diferentes actividades. Mientras que Debako Talde Feminista organizó actividades previas y la manifestación el Ayuntamiento ha organizado una serie de actividades posteriores. La primera de ellas se celebrará este viernes día 12 en el edificio Burugorri de Itziar.

El viernes a las 18.00 horas llega a Itziar 'Erik eta Win', un teatro para público adulto de la compañía Buhameak. Diferentes disciplinas artísticas se unen en este proyecto, tales como bertsos, teatro, poesía, música... Los bertso-laride Unai Muñoa y Ander Lizarralde nos contarán experiencias y verdades propias, analizando un tema universal: las relaciones. Nos mostrarán nuevas melo-



Burugorri Ostatua. A.S.

días y canciones. Todo ello con el humor como protagonista, y acompañado de la sonidos de piano y acordeón de mano de Imanol Kamio y bajo y guitarra de Aitor Atxega.

Debido a la pandemia, para poder asistir a este teatro es necesario reservar las entradas a través del 943 199 255 o bien escribiendo al correo electrónico itziarkoauzoudala@gmail.com

ONDARROA

## Los trabajos de cimentación del puente móvil finalizarán el próximo mes de mayo

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Los trabajos del puente móvil de Ondarroa avanza a fuerte ritmo con la instalación de las bases que sostendrán el renovado equipamiento. Así, se procede a la colocación de micropilotes para anclar los cimientos sobre los que se asienta la pasarela declarada Bien Cultural por el Gobierno vasco en 2008, para la finalización de esta fase en mayo.

De cara a lograr su estabilización, se han realizado unas excavaciones para dotar a la estructura de un sostén necesario. Una vez construida la base se lleva a cabo el montaje de la estructura sobre las pilas del puente. A partir de aquí se procede a la instalación del mobiliario como la colocación de barandillas, urbanización, instalación y pruebas del mecanismo de giro, con las que se podrá llevar a cabo su apertura.

La cimentación del puente es la fase más dificultosa y la que ha encarecido el proyecto final. Tras detectarse que la estructura estaba en mal estado se tuvo que encargar un nuevo proyecto. Para ello, la Diputación aprobó el recalce de la base por importe de 449.000 euros.

En las últimas semanas se ha desatado una polémica debido a que la Diputación plantea la colocación de un puente de co-



Trabajos de cimentación del puente móvil. ECHALUCE

lor gris azulado perdiendo su antigua tonalidad verde que requiere el ayuntamiento. La Diputación encargó una investigación a la Facultad de Química de la UPV que determinó que en su origen era de color gris.

Tras tres intentos, el puente fue adjudicado por cerca de 716.000 euros. En junio de 2019 fue desmontado y cuando finalicen los trabajos se podrá recuperar una estructura que cuenta con muy pocos ejemplos activos en Europa. En estos trabajos se ha tenido que cortar el acceso peatonal desde la pasarela de Calatrava hacia el paseo que discurre junto a la ría utilizándose como alternativa el paso subterráneo.

ERMUA

## La ermutarra Julene Bouzo, subcampeona de España

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Julene Bouzo Agirregomezkorta, vecina de Ermua es desde este pasado sábado la subcampeona de España de salto de altura de 2021 en la categoría femenina de deportistas menores de 20 años (Sub-20).

La ermutarra se ha hecho con la medalla de plata en el XLVIII Campeonato de España que se ha celebrado en Antequera (Málaga) los días 6 y 7 de marzo, en la pista cubierta del Centro de Atletismo 6º Centenario de la ciudad. La joven atleta del Club Bidezabal Durango Atletismo Taldea se aupó al segundo puesto de la clasificación tras saltar el listón colocado en 1,74 metros en su tercer intento. Luego

lo intentó en el 1,76 metros pero no lo logro. La marca que le aupó hasta la segunda plaza en el ranking nacional. El campeonato fue para Una Stancev Stevanovic, del Trops-Cueva de Nerja que saltó 1,79 metros.

Por su parte, en la misma cita deportiva y en la misma modalidad pero en este caso masculina, el vecino de Mallabia Eneko Larrea Pérez consiguió medalla de plata, con una marca de 2 metros y 04 centímetros. Por delante, quedó campeón Edgar Climent Zhou, del equipo U. Colomenca Atlético que saltó 2 metros y 6 centímetros. Eneko es de Mallabia, pertenece al Club Deportivo Eibar y entrena en Ermua, con el grupo que dirige Antonio Cid Iglesias.